

Réunion DD du 19 juin 2024

Accueil des nouvelles déléguées : Béatrice Dubus dans la Somme, Christelle Villevaud dans le Gard, Caroline Letierce en Dordogne, Myriam Cattelain Gallo dans le Var, Nelly Levalet à Paris et Patricia Loges dans le Bas-Rhin.

- Bilan sur les réunions zoom de l'année

La fréquence d'une réunion par période et l'horaire le mercredi après-midi conviennent. C'est pratique d'avoir à l'avance le planning de l'année même s'il y a des ajustements en cours d'année.

C'est une aide pour accompagner le groupe. Cela permet le lien avec le national.

Ce serait bien que l'ordre du jour se fasse en fonction de l'actualité, que des thèmes soient ciblés et des partages d'expériences.

Question du compte-rendu à transmettre aux adhérents. Suggestion que des éléments du compte-rendu soient repris et discutés en délégations.

- Framaliste

C'est un groupe de discussion fermé réservé aux délégués. Quand on envoie un message, il est transmis à l'ensemble des membres de la framaliste.

Nombre d'adhérents :

Il est en augmentation par rapport à l'an dernier, 10% en plus.

- Ordre des psychologues

Une proposition de loi est faite pour la création d'un ordre. L'ensemble des organisations syndicales et professionnelles y sont opposées. Préférence pour le code de déontologie de nouveau accessible en ligne.

- Participation financière lors de journées proposées par des délégations

Une participation financière aux frais inhérents à l'organisation d'une conférence ou une journée peut être demandée mais on ne peut pas rétribuer un intervenant dans la mesure où on n'a pas un statut d'employeur.

Dans les bouches du Rhône, en Gironde, une participation aux frais est demandée. Certaines interventions sont gratuites pour les adhérents, payantes pour les non-adhérents.

- Formations

Très peu de formations sont proposées en direction des psyEN par les rectorats.

En Charente maritime, proposition concernant les compétences psycho-sociales par différents professionnels en direction des enseignants.

Lors des réunions AFPEN, petits temps de formations prévus.

- Rapport IGESR de mars

Concerne en priorité les EDO mais les psyEN DA sont néanmoins concernés.

Différentes failles sur la représentation des psyEN.

Depuis plusieurs années, la dimension psychologique prend le pas sur la dimension orientation. C'est difficile pour certains. Demandes pour le secourisme en santé mentale. Surcharge de travail.

Question de la coordination entre EDA et EDO.

La profession des psyEN EDA est très peu lisible. Les schémas d'organisation n'ont pas évolué malgré le statut.

Manque d'unité au niveau du corps unique.

Nécessité de repenser les missions et la gouvernance.

- Question du conseiller technique aux différents niveaux de la hiérarchie

Le conseiller qui va être nommé au niveau de la DGESCO ne va pas s'occuper de l'ensemble de la profession mais sera chargé de la santé mentale. Il est important qu'il y ait un psychologue quand il y a des propositions à faire. Prise en compte de la santé mentale à l'école. Dans ce bureau, il y a déjà un médecin, une infirmière scolaire, une assistante sociale, manquait un psychologue. Cela montre qu'on est pris en compte comme ressource.

Au niveau de certains départements, des postes de conseillers techniques se mettent en place.

- Réunion avec centres de formation des psyEN

De moins en moins de lauréats. Certains centres de formations n'ont pas assez de stagiaires. Certains refusent leur poste à l'issue de leur formation. Le recrutement au niveau national pose problème.

Précarisation pendant plusieurs années. 700 à 800 postes de contractuels dans le premier degré. De nombreux postes ne sont pas pourvus. Le métier devient plus difficile.

Suggestion d'un webinaire qui serait ouvert à tous les contractuels de France.

Problématique de la sécurisation des données transmises : plateforme sécurisée d'archivage des dossiers de suivi des élèves. Pour les médecins, c'est le logiciel Esculape.

Problème du manque de candidats au concours et des démissions en cours de formation des psyEN liées aux affectations qui ne conviennent pas aux stagiaires.

Notre prochaine réunion DD en présentiel aura lieu suite au CA le 7 décembre à Paris.

N'hésitez pas d'ici-là à nous solliciter soit par mail soit par téléphone au 06 68 32 91 52.

Bonnes vacances et bel été à chacun.e

Fanny Designe et Annie Vigneron

Chargées des relations DD